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И Т О Г И Н Е Р А Д У Ю Т 
Этому мероприятию пред-

шествовала большая подгото-
вительная работа с руководи-
телями предприятий, пред-
принимателями, командовани-
е м войсковых частей. Радио, 
городская газета призывали 
горожан поработать на благо-
устройстве придомовых тер-

орий. Активное участие в 
^Риитарном дне приняли се-

вероморские энергетики 
(В. И. Курашов), где на рабо-
ту в этот день вышли более 
300 человек с инструментом и 
техникой. Они привели в по-
рядок территории подстанций. 

Хорошо потрудились в этот 
день коллективы магазинов 
военторга, хлебозавода, кол-
басного и молочного заводов, 
Горгаза . 

Среди домоуправлений на-
иболее подготовленными ока-
зались работники РСЭУ №1 
и 2, где руководителями В. И, 
Павлов и В. В. Смирнов. 

Большую помощь в рекон-
струкции детского городка в 
городском парке оказали уча-
щ и е с я филиала ГПТУ-14, ко-
торые вместе с мастерами 
вышли на субботник. 

Не остались в стороне От 
общегородского дела воины 
флотского экипажа, атланти-

•
ской эскадры, подразделе-

и МИС, военно-морской 
школы. 

Администрация города вы-
ражает благодарность всем 
организациям, воинским кол-
лективам, всем горожанам, 
общественным организациям, 
которые приняли участие в 
благоустройстве города. 

Вместе с тем, от санитарно-
го дня мы ждали большего: 
хотелось бы, чтобы больше 

жителей Североморска вышло 
на губботник, чтобы меньше 
было таких «проколов» в ор-
ганизации уборки придомовых 
территорий, какие имели ме-
сто на участке, находящемся 
в ведении РСЭУ-3, когда 
жильцы, пожелавшие принять 
участив в благоустройстве, 
оказались без соответству-
ющего инструмента. 

К сожалению, приходится 
констатировать, что не спра-
вились с поставленными за-
дачами РСЭУ-3, ДУ-3 ОМИС, 
РСЭУ-4, где санитарный день 
провели формально. Непри-
глядной остается территория 
вокруг учреждений культуры: 
Д О Ф а , ДК «Строитель», Ма-
тросского клуба. До сих пор 
не очищены водоотводные 
лотки на ул. Советской, Го-
ловко, Душенова, ПикуЛя, Па-
дорина. Предприятие тепловых 
сетей (директор В. Д . Кар* 
пов) не навело порядок 
на территории 46 ТЭЦ, 
не убран строительный 
мусор после ремонтных работ 
на ул. Душенова. Необходимо 
привести в порядок террито-
рии вокруг школ, особенно 
школ № 10, 12. Коммерчес-
кие магазины «Гермес», «Им-
пульс», гостиница «Ваенга» и 
расположенные в ней коммер-
ческие структуры, при попу-
стительстве домоуправлений, 
захламили прилегающие тер-
ритории строительными отхо-
дами. 

В ганитарном дне по непо-
нятным причинам пра-
ктически не приняли участие 
военные строители. Естествен-
но, этим перечень недостат-
ков в организации и прове-
дении субботника не ограни-

чивается. 
Сегодня одной из проблем 

города является содержание 
дорог. В каком жутком со-
стоянии находятся наши го-
родские магистрали, знают 
все. Однако дорожники (на-
чальник Н. Н. Терентьев) все 
никак не соберутся приступить 
к текущему ремонту, который 
по графику должен бы на-
чаться еще две недели назад. 

В городе немало владель-
цев собак, чьи питомцы до-
ставляют немало хлопот дво-
рникам, однако никто из лю-
бителей животных не принял 
участие в санитарном дне. К 
сожалению, в обыденном со-
знании наших горожан проч-
но укрепилось мнение, что 
наводить порядок в их дво-
рах должен кто-то: дворники, 
Ж Э У , коммунальные службы. 
Разумеется, эти организации 
должны поддерживать и на-
водить порядок, но после зи-
мы, когда «всплывает» столь-
ко «подснежников», помочь 
навести чистоту на улицах, на 
наш взгляд, нужно всем ми-
ром. Проблем с благоустрой-
ством в городе остается мно-
го. Это хорошо понимает ад-
министрация Сезероморска. 
Однако без поддержки на-
селения, помощи всех жите-
лей города флотского поряд-
ка нам не навести. 

Приближается знаменатель-
ная дата — 60-летие Северного 
флота, и нужно постараться 
встретить этот юбилей до-
стойно, чтобы не пришлось 
краснеть за флотскую столицу. 

В. Козинский, 
заместитель председателя 

комиссии по благоуст-
ройству города. 

|| Там, где цкла брусника... 

К 60 - ЛЕТИЮ СЕВЕРНОГО ФЛОТА 

«Есть дни, которые никто не 
имеет права забывать. Они 
кровоточат, как раны...». Так 
писал Борис Горбатов. И вспом-
нились они мне в связи с по-
ходом морских пехотинцев по 
тундре в октябре 1944 года. 

лали частые привалы для от-
дыха на пологих сопках. Од-
нако, несмотря ни на что, уже 
на второй день похода вышли 
к реке Западная Лица. Фор-
сирование водной преграды 
запомнилось оставшимся впо-

но далеко. Фашистские стер-
вятники сюда не долетали. И 
матросы, наскоро перекусив, 
один за другим укрывались в 
плащ-палатки и забывались 
тяжким сном. 

Утром третьего дня вышли 

Перед 70-й бригадой мор-
ской пехоты Северного флота 
была поставлена задача: прой-
ти по тундр» до озера Кошка-
Явр, ч то находилось на пра-
вом фланге обороны против-
ника.. . 

Навьюченные боеприпасами 
и оружием, а также запасами 
продуктов питания, люди шли 
цепочкой. Через тундру. Под-
разделение связистов, плюсом 
ко всему прочему, несло мно-
г о к и л о м е т р о в ы й телефонный 
провод. Лошади были нагруже-
ны тюками с вооружением 
вртиялеристов и палатками. 

Люди быстро уставали, де-

следствии в живых навсегда и 
всегда служило темой отдель-
ного разговора на встречах 
ветеранов. По пояс в студе-
ной и быстрой воде матросы 
сноровисто перетащили все 
грузы на другой берег, пред-
ставляющий собой зыбкую, 
болотистую местность. То и 
дело слышался сочный мат 
по адресу и реки, и холода, 
и врагов... 

Под вечер подошли к ска-
ле Марти-Ярви. Под ее при-
крытием развели небольшие 
костры, высушили одежду, 
вскипятили воду. Линия фрон-
та была от этих мест доволь-

в путь. Вброд перешли Ти-
товку. По-над низкими обла-
ками гудели самолеты, ско-
рее всего разведывательные. 
И без того не самое лучшее 
настроение портил холодный 
дождь. Мелкий, пропитывав 
ющий одежду насквозь. Чер-
тыхаясь и проклиная «небес-
ную канцелярию», матросы 
продолжали движение. Вот и 
последняя на маршруте пре-
града. Это была своенравная, 
клокочущая на перекатах река 
Петеямо-Иоки. Форсировали 
не без трудов и проклятий и 

(Окончание на 8-й стр.) 

Малый Совет решил 
Состоялось очередное засе-

дание малого Совета Северо-
морского городского Совета 
народных депутатов. 

На рассмотрение было вы-
несено более 15 вопросов, из 
которых, пожалуй, самым ак-
туальным был тот, что стоял 
в повестке дня под номером 
один: о квотировании рабочих 
мест для трудоустройства мо-
лодежи в 1993 году. 

Известно, как нелегко в на-
шем городе определиться на 
работу, а тем более недавним 
выпускникам школ, ПТУ, не-
совершеннолетним, С Л О В О М ; 

тем, чья трудовая биография 
еще только начинается. Для 
этих целей городской центр 
занятости населения предло-
жил, условно говоря, зарезер-
вировать 167 рабочих мест в 
различных организациях, в ос-
новном в сфере обслуживания. 
Впервые в этом году малый 
Совет предоставил льготу 
предприятиям и организациям, 
выделившим квоту на рабочие 
места для трудоустройства 
молодежи, по налогообложе-
нию прибыли в части, посту-
пающей в местный бюджет, 
из расчета 2000 рублей за од-
но рабочее место ежемесяч-
но. 

Подумали и об организации 
общественных работ в пери-
од летних школьных каникул, 
на которых могут быть ис-
пользованы учащиеся, начи-
ная с 14-летнего возраста. 
Ведь не секрет, что в связи 
с ростом цен на железнодо-
рожные и авиабилеты, путев-
ки, продукты питания в этом 
году немало подростков ос-
танутся в городе, и среди них 
и так называемые «трудные», 
досуг которых необходимо 
как-то организовать. 

Члены малого Совета одоб-
рили программу, предложен-
ную директором городского 
центра занятости населения 
Т. В. Богдановой. 

О ходе приватизации муни-

ципальных предприятий за 
1992 год присутствующих про-
информировала председатель 
комитета 'по управлению му-
ниципапьным имуществом 
Е. В. Крылова. Что это за 
предприятия? Парикмахерс-
кая «Тамара» и швейная мас-

. терская п. Териберка. Выводы 
докладчика таковы: процесс 
приватизации идет довольно 
вяло. Трудовые коллективы 
проявили полное безразличие 
к дальнейшей судьбе пред-
приятий, не стремятся стать 
их хозяевами, то есть выку-
пить. Причин тому несколько: 
это не только инертность, не-
компетентность в вопросах 
управления производством, 
отсутствие предприниматель-
ской жилки. Предприятие на-
ходятся в арендованных по-
мещениях, устарела их мате-
риально-техническая база, обо-
рудование оставляет желать 
лучшего. Разумеется, нельзя 
сбрасывать со счетов и моти-
вы психологического плана: 
хозяином быть непросто, 

В 1993 году по решению 
администрации города будут 
приватизированы еще нес-
колько предприятий сферь. 
обслуживания: мастерская по 
ремонту сложной бытовой 
техники «Рембыттехника», ате-
лье «Сияние» и «Силуэт», про-
изводственно - посредничес-
кая фирма «Услуга», предпри-
ятие по ремонту телерадио-
аппаратуры «Селена». 

Информация Е. В. Крыловой 
была принята к сведению. За-
тем своим решением члены 
малого Совета утвердили фор-
му документа — типового 
контракта, который будет за-
ключаться с руководителями 
муниципальных предприятий, 
рассмотрели вопросы целево-
го выделения помещений не-
жилого фонда для различных 
организаций и коммерческих 
структур и другие вопросы 
повестки дня 

Т. СМИРНОВА. 

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СЕВЕРОМОРСКА 
25.05.93 г. № 237-р г. Североморск 

ОБ УЛУЧШЕНИИ ВНЕШНЕГО БЛАГОУСТРОЙСТВА 
И САНИТАРНОГО СОСТОЯНИЯ ГОРОДА 

Итоги проведенных рейдов по проверке внешнего благо-
устройства и санитарного состояния города показали, что 
ранее изданные постановления комиссией по чрезвычай-
ным ситуациям, рядом организаций и учреждений города 
оказались невыполненными. 

Санитарное состояние города остается неудовлетвори-
тельным. 

В связи с вышеизложенным: 
1. За непринятие необходимых мер по наведению поряд-

ка на придомовой территории, подведомственных дорогах 
и объектах внешнего благоустройства директора муници-
пального производственного предприятия «Североморск-
жилкомхоз» Шаталова В. Д. — предупредить. 

2. Обратить внимание главного врача городского центра 
санитарно-эпидемиологического надзора т. Фролова 
Н. И. на низкую требовательность к предприятиям тор-
говли, общепита и юридическим лицам коммерческих струк-
тур, нарушающим санитарно-эпидемиологические нормы 
и правила. 

3. Запретить с 31 мая т. г. уличную торговлю в районе 
городского парка в будничные дни до завершения строи-
тельства торговой площадки в районе г.Североморск-1, 
разрешив торговлю с рук, лотков в субботние и воскрес-
ные дни (4, 5, 12 и 13 июня) с 8.00 до 15.00. 

4. Отделу торговли (т. Городкова М. С.) прекратить выда-
чу долгосрочных патентов на право торговли с рук и лот-
ков у городского парка с 25 мая с. г., а при выдаче патен-
тов на выходные дни указывать письменно часы торговли 
и предупреждать граждан о соблюдении санитарных тре-
бований. 

5. Муниципальному производственному предприятию 
(т. Шаталов В. Д.) обеспечить санитарную уборку городско-
го парка и прилегающей территории ежедневно до 8-ми 
часов утра. 

6. ГОВД (т. Непомнящий А. Я.), административной ко-
миссии при администрации (т. Черныш А. И.) ужесточить 
меры административного характера к нарушителям сани-
тарных требований и правил торговли. 

7. Городской комиссии по внешнему благоустройству 
(т. Федулова Л .Ф . ) совместно с отделом коммунальных 
служб, транспорта и связи в срок до 15 июня с. г. упорядо-
чить установку, размещение, оформление киосков и рек-
ламных щитов. Все незаконные сооружения снести. 

Еженедельно производить проверки внешнего благоус-
тройства с представлением акта главе администрации N 
освещением в средствах массовой информации 

В. МАЛКОВА, 
первый зам. главы администрации г. Североморска. 



НА ГОРОДСКИЕ ТЕМЫ 
Весна в этом году нагрянула в Североморск стремитель-

но. Снег сошел за несколько недель, обнажив невиданные 
залежи всевозможного мусора и песка, которым щедро 
удобрялись зимой североморские дороги. И хоть не в пус-
тыне живем но удалось стать свидетелями настоящих пыль-
ных бурь. В общем, натерпелись — впечатлений хватит на-
долго. 

К сожалению, не оправда-
лись ожидания на традицион-
ную очистку города перед 
майскими праздниками. Отно-
сительный блеск успели навес-
ти лишь на центральны* ули-
цах, где гремели торжестве, 
но и ныне — стоит сделать 
шаг от ул. Сафонова — и везде, 
чуть не в каждом дворе — 
свалка мусора, исковерканная 
детская площадка, что ни трап, 
то лучше не смотреть по сто-
ронам, склоны сопок букваль-
но усеяны различным хламом. 
А уж там, где кипит бойкая 
торговля — разгул антисани-
тарии.., 

И запестрела редакционная 
почта жалобами на беспоря-
док, наблюдаемый повсюду: 

«Уважаемая редакция «Се-
вероморской правды» I Мы 
взываем к вам о помощи. По-
могите! Мы живем на ул. 

рорайона, проживающие в до-
мах №№ 14 по ул. Сафонова 
и 5, 7 по ул. Головко С. Ки-
реева, Н. Шакуро, В. Гукал и 
другие: «Надоело смотреть 
на то, что творится у нас во 
дворе. Осенью 1992 года у 
дома № 5 по ул. Головко 
смолили крышу. Уже полго-
да прошло с тех пор, как за-
кончили работу, но до сего 
дня не убраны последствия 
этого ремонта. Детская пло-
щадка залита смолой, на ней 
оставили какое-то металличе-
ское оборудование. Детям не-
где гулять. Может, местные 
власти обратят внимание на 
это безобразие?» 

Еще несколько лет назад, 
когда речь заходила о наве-
дении порядка в городе, ру-
ководители разных рангов 
дружно сетовали на двоевлас-
тие. С одной стороны — тор-

гами у муниципалитета всегда 
проблемы. Скажем, одна тон-
на асфальта стоит 13 тысяч 
рублей. СПЖКХ нужны сред-
ства на капитальный ремонт 
дорог. Это 18 миллионов руб-
лей. На то, чтобы подлатать 
покрытие, выполнить ямочный 
ремонт, требуется 13 миллио-
нов. Ох уж эти деньги! Но 
как бы туго без них ни при-
ходилось, ремонт дорог уже 
начался согласно утвержден-
ному плану по подготовке к 
60-летию флота. Покрытие 
успеют подлатать, только на-
долго ли его хватит? Совсем 
не риторический вопрос, если 
вы видели, как на днях ре-
монтировали участок трассы 
от 46" ТЭЦ до ближайшей ос-
тановки автобуса. Погода сто-
яла дождливая, приспособле-
ний для просушки покрытия, 
видимо, не оказалось, поэто-
му довольно дорогостоящий 
асфальт (или щебень) клали 
прямо в лужи. Вот уж поис-
тине деньги текут, как вода, 

Обещал Владимир Дмитри-
евич к Дню флота привести 
в порядок фасады жилых до-
мов, заверил: отправлено пись-

СТОЛИЦА ПОДАЕТ 
ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ 

Гвардейской в доме № 32. В 
нашем «славном» авиагород-
ке творится что-то страшное. 
Особенно возле нашего дома, 
точнее, за домом. Всю терри-
торию превратили а помой-
ную свалку. Мусор, отходы, 
грязная бумага, целлофано-
вые пакеты и прочая грязь... 
Место для контейнеров не 
огорожено, баки стоят как по-
пало, вокруг них мусор ни-
когда не убирается. И в до-
вершение всего этот мусор 
постоянно поджигают. Свалка 
чадит днями и ночами. Невоз-
можно открыть форточку, т. к. 
контейнеры стоят прямо под 
окнами нашего дома. Сколько 
раз мы обращались в домоуп-
равление с просьбой убрать 
эти мусорные баки подальше 
от дома. Но в нашем домоуп-
равлении работают равнодуш-
ные люди... От имени жильцов 
дома № 32 по ул. Гвардейс-
кой с уважением и надеждой 
В. А. Власюк». 

А вот еще «крики души». 
«Уважаемая редакция! Хо-

чу обратиться через вашу га-
зету в очередной раз к адми-
нистрации города, к городс-
ким властям, т. т. Сажинову и 
Волошину, к службам, отве-
чающим за чистоту города, 
и ко всем североморцам. До-
рогие друзья! Нельзя же жить 
в такой грязи! Наш город по-
хож на большую мусорную 
свалку. Это стыдно и унизи-
тельно. Смешно говорить о 
нашей принадлежности к ми-
ровой цивилизации, о русской 
культуре и возрождении Рос-
сии. Неужели мы, русские, 
действительно «не очень чис-
топлотны», как говорят о нас 
иностранцы? Стыдно и страш-
но, что мы так опустились. 
Наши дети растут среди му-
сора, грязи и собачьих ис-
пражнений и думают, что так 
и должно быть. А ведь лет 
десять назад в городе стоя-
ли урны, куда люди бросали 
бумажки, а город блестел чис-
тотой. Если у нас не хватает 
дворников, нужно им доста-
точно платить. Можно орга-
низовать и жителей города, 
выйти на субботник, чтобы 
очистить город от скверны 
Думаю, желающие найдутся». 
Гак считает Е. Н. Ломако. 

Пишут нам и жители отно-
сительно благополучного мик-

совет, с другой — флот, а 
коммунальная сфера практи-
чески вся находилась в руках 
флота. На ОМИСы и МИСы 
валились все проблемы и не-
поладки, их критиковали за 
протечки и сантехнические 
проколы, уборку улиц и до-
рог и с них спрашивали. И 
что интересно: город был по-
хож на столицу Северного 
флота. Во всяком случае, в 
грязи он никогда не утопал. 
Теперь нам есть с чем срав-
нивать, задавать вопросы. На-

мо главе администрации о вы-
делении СПЖКХ 100 миллио-
нов рублей на ремонт фаса-
дов и дорог. Будут деньги — 
будет все. Посетовал: по штат-
ному расписанию у него чис-
лится 150 дворников, но штат 
укомплектован на 7 0 % , от-
сюда проблемы, имеющие 
место жалобы на плохую убор-
ку дворов. Самокритично за-
метил: «Мы не добились та-
кого положения дел, чтобы 
рабочие по уборке территории 
работали, как полагается, 8 

Обзор писем читателей 
часов в сутки, а не по 2-3 часа 
с утра пораньше. Чтобы вы-
полняли на все 100 % уста-
новленную норму выработки 
2.100 квадратных метров на 
человека». 

В причины плохой работы 
дворников Шаталов вдаваться 
не стал, пояснил только, что 
объединены ныне работники 
по уборке территории в бри-
гады с целью совершенство-
вания системы оплаты и ор-
ганизации труда и как нака-
зание используется система 
штрафов. Главную причину 
бедственного положения горо-
да он усматривает в вечной 
гонке со сдачей объектов жил-
фонда. Сдается дом в эксплу-
атацию, а благоустройство при-
домовой территории перено-
сится на осень. И получает 
город новостройку в безо-
бразном интерьере. 

Другая причина — флот 
принимает энергичные меры 
к передаче жилого фонда на 
баланс местного Совета. Но 
каким образом пытаются про-
вернуть эту операцию? Без 
передачи финансов городу и 
без завершения строительства 
производственно - техничес-
кой базы СПЖКХ. Но адми-
нистрация города настаивает 
на своих условиях. Теперь сло-
во за флотом. 

По словам его директора Надо отдать должное адми-
В. Д. Шаталова, в первую нистрации города, котора* 

уделяет особое внимание воп-
росам санитарного содержания 
города. Это направление в 

пример, такие: готовы ли были 
прежний состав горсовета и 
его исполком в недавнем про-
шлом принять на свои плечи 
заботу о чистоте флотской 
столицы? Решило ли все эти 
проблемы создание Северо-
морского предприятия жилищ-
но-коммунального хозяйства? 
Почему оно оказалось в ко-
нечном счете колоссом на 
глиняных ногах? Ведь редкое 
предприятие в городе имеет 
такое штатное расписание око-
ло 600 рабочих мест. 

О размахе, с которым за-
думывалось СПЖКХ, можно 
судить по таким цифрам: убо-
рочная площадь составляет 
360 тысяч квадратных метров, 
плюс 488 тысяч квадратных 
метров дорожных покрытий. 
Внушительные цифры, если 
учесть скромные мас-
штабы флотской столицы. 

За что отвечает СПЖКХ? 
словам его директора 

Д. Шаталова, в первую 
очередь за дороги. Их содер-
жание напрямую зависит от 
наличия финансов. А с день-

последнее время возглавляет 
новый заместитель главы мес-
тной администрации Н. Г. Гуль-
ко. С его приходом заметно 
оживилась эта работа, к ко-
торой все больше подклю-
чается флот. Совместными 
усилиями скорее достигнешь 
цели. По мнению Шаталова, 
если бы к этим усилиям при-
соединились еще депутаты 
Североморского горсовета, 
побывали бы в своих округах, 
ознакомились с обстановкой 
на местах, меньше бы жалоб 
на беспорядок поступало 
в различные инстанции. 

И напоследок мой собесед-
ник прокомментировал письма-
сигналы о санитарном небла-
гополучии, полученные редак-
цией в последнее время. За-
верив при этом, что ни одна 
из поступивших жалоб не ос-
танется без внимания. Хоте-
лось бы верить. 

Конечно, проблемы, кото-
рые возникают в работе един-
ственного в городе комму-
нального предприятия, забо-
тят его вышестоящее началь-
ство и администрацию города 
Как ни трудно приходится, но 
изыскиваются необходимые 
средства из местного бюдже-
та, оказывается помощь техни-
кой, материалами. В работу 
по наведению порядка в го-
роде активно включилась ко-
миссия по чрезвычайным си-
туациям при городской ад-
министрации. Ведь положение 
в городе действительно чрез-
вычайное. Комиссия регулярно 
заседает, контролируя ситуа-
цию. Но, к сожалению, пока 
приходится лишь констатиро-
вать неблагополучие. Итоги 
нескольких рейдов-проверок 
санитарного состояния остав-
ляют желать лучшего, что 
подтверждает распоряжение 
администрации г. Северомор-
ска от 25.05.93 г., помещен-
ное в сегодняшнем номере 
на первой полосе. Распоряже-
ние, что и говорить, своевре-
менное и важное. Нужно и 
наказывать нерадивых, и кон-
тролировать работу тех, от 
кого зависит санитарное бла-
гополучие наших дворов и 
улиц, и общегородской суб-
ботник — дело хорошее. Толь-
ко еще не один аврал потре-
буется, чтобы под слоем гря-
зи и мусора наконец про-
ступило флотское «лицо» на-
шего города. 

В редком дворе во время 
субботника работали жильцы. 
Сказывается психология вре-
менщиков: после нас хоть по-
топ!̂  Но пока мы здесь, на 
этой земле, неужели трудно 
приложить руку к тому, чтобы 
навести чистоту и элементар-
ный порядок под собственны-
ми окнами, вскопать газон, 
починить скамейку у подъезда' 
словом, хоть чуть-чуть укра' 
сить свою жизнь. 

Хочется надеяться, что ав-
торы писем в редакцию ока-
зались в числе активистов об-
щегородского субботника, ина-
че, простите, неловко как-то 
получается: проще жалобу 
настрочить, чем взяться за де-
ло. м 

Как пишет в своем письме 
пенсионерка Ольга Ниловна 
Минетас, «раньше мы могли 
обращаться в горком партии 
комсомол, область, а теперь 
куда? Все заняты бизнесом на 
все плевать, что кругом тво-
рится. «Североморка» — 
единственная палочка-выруча-
лочка, которой мы, чест-
ные люди-трудяги, можем по-
и т ь с я . Я подаю сигнал 

от жильцов дома N° 1 
по ул. Комсомольской». . .Ваш 
сигнал принят, Ольга Ниловна 
и передан по назначению! 
ведь газета — это не СПЖКХ 
это «четвертая» власть в го-
роде, ее сила в слове ска-
занном вслух, обращенном „ 
совести людей и их чувству 
долга. Иного средства воздей-
ствия у нас нет. 

Т. СМИРНОВА. 

Энтузиазма 
не наблюдалось 
Утро 29 мая началось как 

обычно в субботу. Тишина, 
безлюдье. Только изредка по-
падаются прохожие. Хотя по 
всем данным должна кипеть 
работа. Поскольку 29 мая — 
общегородской субботник. 

Только четверо женщин а 
спецовках дружно сгребают 
мусор во дворе. Энтузиасты-
добровольцы? Увы, если бы. 
Это трудятся люди, для кото-
рых уборка территории явля-
ется служебной обязанностью. 

Е. А. Попова говорит, что мно-
гие владельцы собак выгулива-
ют своих «четвероногих» друзей 
на детских площадках. Утром, 
когда еще ребятни нет. Естес-
твенно, остаются собачьи «сле-
ды жизнедеятельности». 

Л. Малоземова и Л. Кулако-
ва лопатами сваливают мусор 
в контейнеры. 

В других дворах — вообще 
тишина. Только в районе при-
чалов и на территориях, при-
легающих к месту дислокации 
воинских подразделений, идет 
приборка. 

...Часа через три дворники 
навели во дворах порядок. 
Увы, не жители. А еще через 
час на подметенной террито-
рии снова запестрели бумаж-
ки-обертки от мороженого, 
жевательной резинки, импорт-
ного шоколада. 

Жители проснулись. 
В. БОРОДИН. 

• 

Утром 29 го мая на улице 
Саши Ковалева особого ожи-
вления во дворах не наблю-
далось. Потому что, например, 
вокруг домов № 1 и № 2 на-
кануне уже много и весьма 
добросовестно потрудились 
дворники супруги Надежда 
Васильевна и Владимир Ива-
нович Трофимчики. Это в бе-
седе с нашим корреспонден-
том подтвердил и начальник 
ремонтного строительно-экс-
плуатационного участка № 2 
МПП «Североморскжилком-
хоз» Владимир Васильевич 
Смирнов, который перед этим 
дважды уже обошел террито-
рию жилого массива, подве-
домственного коллективу 
РСЭУ-2 (улицы Саши Ковале-
ва, Адмиралов Сизова, Падо-
рина, Чабаненко, всего около 
70-ти зданий и порядка 6-ти 
тысяч душ населения). Недав-
но возглавивший второй учас-
ток, кстати, коренной северо-
морец, В, В. Смирное отметил 
отдачу труда дворников Тро-
фимчиков, Чалых, Булышевой, 
Устюжаниной, Оленчука. 

В. МАТВЕЙЧУК. 
• 

Хорошо потрудились ребя-
та из подросткового клубе 
«Ровесник» на общегородском 
субботнике. 

Дети приводили в порядок 
близлежащую детскую пло-
щадку. Вся территория пло-
Щадки была завалена мусо-
ром Малыши собирали хлам 
в общую кучу, старшие маль-
чики носили мусор в контей-
неры. Девочки подметали. 

Отлично работали Денис и 
Вова Панины, Квоченко Паша 
Леночка Андриященко, Чума-
ченко Саша и Антоша. Рады-
«-ины Женя и Таня, Таня Бе-
лостоцкая и самый маленький 
Ванечка Гончаров. 

После трудов праведных 
воспитатели организовали для 
Автеи в клубе чаепитие. Все 
были очень довольны. Жаль 
только, что трудились ребя-
та в одиночестве. Никто из 
взрослых не вышел, чтобы 
"омочь детворе. А ведь боль-
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" У б и р а т ь "О-
п«ла сюда не без участия 
«Рослых дядей, любителей 
распивать спиртное на терри-
ториях детских площадок 
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 Л> ДАНИЛОВА. 
2 7 йРов«="и«», п. Росляко-


